



»Der soziale Wert prähistorischer Äxte: neue archäologische und archäometrische Ansätze«

**16. Mitteldeutscher Archäologentag
vom 5. bis 7. Oktober 2023 in Halle (Saale)**

veranstaltet vom Landesamt für Denkmalpflege und Archäologie Sachsen-Anhalt – Landesmuseum für Vorgeschichte – zusammen mit dem Institut für Kunstgeschichte und Archäologien Europas der Martin-Luther-Universität Halle-Wittenberg
unter der wissenschaftlichen Leitung von Prof. Dr. Harald Meller,
Prof. Dr. Ernst Pernicka und Prof. Dr. Roberto Risch

CALL FOR POSTERS

Im Rahmen des Mitteldeutschen Archäologentages werden jährlich ausgewählte archäologische Themen aufgegriffen, um ausgehend von Funden und Befunden aus Mitteldeutschland im internationalen und interdisziplinären Diskurs neue Erkenntnisse zu gewinnen. Im Mittelpunkt des diesjährigen Kongresses steht die Frage nach dem sozialen Wert prähistorischer Äxte und Beile. Nach grundlegenden Darstellungen zu den Rohstoffen (Um welche handelt es sich? Woher kommen sie? Wohin wurden sie verteilt?) und Materialanalysen soll es das Ziel der Tagung sein, die wirtschaftliche (u. a. wo und wie sie hergestellt wurden) und vor allem die soziale Bedeutung von Äxten und Beilen (u. a. wie sie genutzt wurden) vom Neolithium bis zum Ende der Frühbronzezeit zu diskutieren und zu vergleichen.

Wir laden Sie hiermit herzlich dazu ein, ein Poster (Format max. DIN A1) einzureichen. Bitte senden Sie uns eine **kurze Zusammenfassung** (max. 1 Seite Word-Dokument) für den Abstractband, der auf der Tagung ausgegeben wird, **bis zum 31.07.2023**. Das **Poster** senden Sie bitte als TIFF, JPG oder PDF **bis spätestens 17.09.2023** an cgaertner@lda.stk.sachsen-anhalt.de und bringen einen Ausdruck zur Tagung mit.

Auf der Tagung ist eine Posterpräsentation vorgesehen. Jeder Posterautor hat max. 5 min Zeit seine Forschungen anhand des Posters vorzustellen. Zeitpunkt und Reihenfolge werden Ihnen bis spätestens 04.10.2023 übermittelt. Über eine Aufnahme des Themas in den Tagungsband wird später separat entschieden.

Weitere Informationen finden Sie unter:

<https://www.landmuseum-vorgeschichte.de/mda16.html>



»The Social Value of Prehistoric Axes: new archaeological and archaeometric approaches«

**16th Archaeological Conference of Central Germany
from 5th to 7th October 2023 in Halle (Saale)**

organised by the State Office for Heritage Management and Archaeology Saxony-Anhalt – State Museum of Prehistory – in collaboration with the Institute for Art History and Archaeologies of Europe at the Martin-Luther-University Halle-Wittenberg

Scientific board Prof. Dr. Harald Meller, Prof. Dr. Ernst Pernicka,
and Prof. Dr. Roberto Risch

CALL FOR POSTERS

The State Office for Heritage Management and Archaeology Saxony-Anhalt will organise the 16th Archaeological Conference of Central Germany from 5th to 7th October 2023. Within the framework of this venue selected archaeological topics are taken up annually in order to gain new insights in an international and interdisciplinary discourse based on finds and features from Central Germany. The focus of this year's congress is the research question of the social value of prehistoric axes. After a basic presentation of the raw materials (Which are these? Where do they come from? Where were they distributed?) and material analyses, the aim of the conference is to discuss and compare the economic (e.g., where they were produced) and above all the social significance of axes from the Neolithic to the end of the Early Bronze Age (e.g., how they were used).

We hereby cordially invite you to submit a poster (format max. DIN A1). Please send us a short **summary** (max. 1 page Word document) of the poster for the abstract volume, which will be distributed at the conference, **by 31.07.2023** at the latest. Please send your **poster** as TIFF, JPG or PDF to cgaertner@lda.stk.sachsen-anhalt.de by **17.09.2023** at the latest and bring a printout to the conference.

A poster presentation is planned at the conference. Each poster author has a maximum of 5 min to present his or her research based on the poster. The time and order of presentation will be communicated to the poster authors by 04.10.2023 at the latest. A separate decision will be made later on whether the topic will be included in the conference proceedings.

Further information can be found at:

<https://www.landmuseum-vorgeschichte.de/mda16.html>